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Ровно полвека назад, 12 мая 1974 года, министерс
тво чёрной металлургии СССР выпустило приказ 
«О первоочередных мероприятиях по организации 
строительства электрометал лургического  
предприятия на базе прямого восстановления 
железа в городе Старый Оскол». Эту дату  
принято считать днём основания ОЭМК. 

ТЕМА НОМЕРА

Об истории, современности и перспективах развития комбината читайте в этом выпуске газеты. 
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ПЕРСПЕКТИВЫ

Миссия остаётся прежней
Генеральный директор Металлоинвеста Олег Крестинин —  
об уникальных возможностях ОЭМК, глобальных вызовах времени  
и перспективах мировой металлургии

Дмитрий Голоцуков 
Фото Руслана Шамукова

— Оскольский электроме-
таллургический комбинат 
празднует своё пятидесяти-
летие. Какую роль в развитии 
оте чественной металлургии 
сыграло это предприятие?

— ОЭМК  — это уникальный 
металлургический комбинат. 
Полвека назад в основу его ра-
боты была заложена революци-
онная технология, ещё не при-
менявшаяся в СССР и малорас-
пространённая в мире.

Для производства стали тог-
да повсеместно использова-
лись мартеновские печи, а ста-
рооскольцы от них отказались в 
пользу электропечей. В едином 
производственном комплексе с 
электропечами установили мо-
дули прямого восстановления 
железа. Было создано предпри-
ятие бездоменной металлургии, 
в котором отсутствует низко
экологичный аглококсодомен-
ный передел.

По мере развития «зелёной» 
повестки стало очевидно, что 
электрометаллургия — это ма-
гистральный путь, по которому 
идут мировые компании, стре-
мящиеся производить каче-
ственную сталь с минимальны-
ми выбросами парниковых газов. 
Оскольский комбинат и сегодня 
остаётся уникальным и передо-
вым металлургическим заводом 
с большим будущим.

— Получается, что более 
экологичных технологий с мо-
мента строительства ОЭМК не 
появилось?

— Это действительно так: пря-
мое восстановление железа оста-
ётся на сегодняшний день самым 
экологичным способом получе-
ния железа из руды. Но даже са-
мую передовую технологию мож-
но совершенствовать. К примеру, 
сегодня ОЭМК при производстве 
стали охлаждает сырьё на складе. 
А некоторые наши зарубежные 
коллеги применяют горячую за-
грузку: металлизованные окаты-
ши из установки металлизации 
сразу идут в печь. Поэтому отсут-
ствуют потери на разогрев. Этот 
способ позволяет сэкономить 
до 30 % электроэнергии. То есть 

эффективность производствен-
ных процессов всегда можно по-
высить, и над этим надо работать 
постоянно.

— Каковы приоритеты тех-
нологического развития ОЭМК 
сегодня?

— Одна из наиболее актуаль-
ных задач —  модернизация те-
кущего производства. Основная 
часть оборудования  — доста-
точно «взрослая»: электропечи, 
прокатные станы, холодильни-
ки и различные вспомогатель-
ные агрегаты — практически ро-

своим характеристикам зачастую 
уже не уступают зарубежным.

— Сегодня отечественная 
чёрная металлургия пере
ориентировалась на внутрен-
ний рынок. Металлоинвест 
также придерживается общих 
тенденций?

— Действительно, выстраи-
вать стратегию развития произ-
водства, опираясь на потребно-
сти зарубежных рынков, в ны-
нешних условиях очень сложно. 
Новые геополитические риски 
возникают чуть ли не через день, 
а с момента принятия решения о 
строительстве производствен-
ных линий до ввода мощностей в 
строй проходит как минимум два 
года. За это время ситуация на 
экспортных рынках может пере-
вернуться с ног на голову, а новая 
продукция — оказаться невос-
требованной. Внутри же страны 
потребление остаётся стабиль-
ным, что позволяет строить пла-
ны на будущее.

— Как новые вызовы повлия
ли на стратегию развития и 
философию Металлоинвеста?

— Наша миссия остаётся ак-
туальной: технология прямого 
восстановления железа, на кото-
рой базируется производство Ме-
таллоинвеста, является основой 
эволюции современной метал-
лургии для будущих поколений. 
Низкоуглеродное производство, 
экологичность и высокое каче-
ство продукции остаются наши-
ми долгосрочными конкурент-
ными преимуществами.

— Расскажите о планах по 
дальнейшему развитию ОЭМК.

— В среднесрочной перспек-
тиве ОЭМК предстоит решить 
важную задачу — значительно 
расширить портфель продук-
ции с высокой добавленной сто-
имостью. Планируется строи-
тельство новых производствен-
ных мощностей. Сейчас мы из-
учаем рынок, чтобы предложить 
сорта мент, который найдёт сво-
его клиента.

— Визитная карточка ком-
бината — качественная инже-

нерная сталь, которая исполь-
зуется для производства дви-
гателей и деталей подвески 
автомобилей, подшипников и 
других узлов, требовательных 
к характеристикам стали. Пла-
нирует ли комбинат продол-
жать развитие этой линейки?

— Безусловно, прокат специ-
ального качества — Special Bar 
Quality (SBQ) — ключевой про-
дукт, на котором строится стра-
тегия ОЭМК. За последние годы 
российские автопроизводители, 
такие как КАМАЗ и АвтоВАЗ, се-
рьёзно повысили требования к 
качеству стали. С одной сторо-
ны, это говорит о том, что наша 
промышленность «привыкает» 
к более высоким стандартам ка-
чества. А с другой — это выгод-
но для ОЭМК: кроме него, мало 
кто в нашей стране способен со-
ответствовать этим стандартам. 
Так что экспортные ограничения 
лишь повысили конкурентоспо-
собность нашего SBQ.

— В металлургии за послед-
ние десятилетия изменилось 
многое. Но есть ли у сталеваров 
то, что, на ваш взгляд, остаётся 
неизменным?

— Конечно же, это люди! Вот 
уже 50 лет на уникальном пред-
приятии работает столь же  
уникальный коллектив. На мой 
взгляд, это металлургическая 
элита страны.

Сотрудники ОЭМК — не толь-
ко грамотные профессионалы. 
Отличительная черта работни-
ков комбината — искренняя ув-
лечённость своим делом: у каж-
дого из них горят глаза, они могут 
с вдохновением и знанием дела 
рассказывать о своём производ-
стве, о цехе, в котором работают, 
о новациях, которые внедряют на 
рабочих местах.

И такие люди на ОЭМК — вез-
де, во всех цехах. С профессио-
налами всегда легко общаться, 
они знают о своём производстве 
всё, умеют работать в команде 
и эффективно решать вопросы. 
Фантастические люди, настоя-
щий суперколлектив!

 ‐ Как отмечает Олег Крестинин, в среднесрочной перспективе 
ОЭМК предстоит значительно расширить портфель продукции с 
высокой добавленной стоимостью

«В партнёрстве с российскими 
поставщиками технологий  
и оборудования мы разрабатываем 
и совершенствуем технологические 
решения, которые по своим 
характеристикам зачастую  
уже не уступают зарубежным».

«Наша миссия остаётся 
актуальной: технология прямого 
восстановления железа, на 
которой базируется производство 
Металлоинвеста, является основой 
эволюции современной металлургии 
для будущих поколений».

весники комбината. Причём не 
столько сами технические узлы, 
которые за время работы не раз 
обновлялись и совершенствова-
лись, сколько фундаменты и ин-
фраструктура, которые нужно 
реконструировать. Процесс для 
нас не новый: мы постоянно мо-
дернизируем наши предприятия.

— Как модернизировать 
производство в эпоху масштаб-
ных ограничений, когда веду-
щие западные поставщики 
оборудования отказываются 
поставлять его в нашу страну?

— Возникающие проблемы от-
крывают и новые возможности. В 
промышленности идёт большая 
работа по обеспечению техно-
логического суверенитета. Оте
чественные производители ак-
тивно осваивают новые рыноч-
ные ниши, освободившиеся по-
сле ухода зарубежных игроков. 
Металлоинвест работает в тесном 
партнёрстве с российскими по-
ставщиками технологий и обо-
рудования. Совместно разраба-
тываем и совершенствуем техно-
логические решения, которые по 
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Та заводская проходная
Почему Роман Соловьёв связывает будущее с родным комбинатом

На ОЭМК Роман Соловьёв 
пришёл совсем недавно.  
Но он уже совершенно  
точно знает, как сложится  
его жизнь, и идёт  
к намеченным целям.

Мужской выбор

После девятого класса юный 
староосколец оказался на пере-
путье. С одной стороны, маль-
чишку манила сфера IT. Но в то 
же время хотелось попробовать 
себя в металлургии. Что же вы-
брать? Чтобы найти ответ на во-
прос, вчерашний школьник стал 
читать объявления о вакансиях и 
сравнивать зарплаты в отраслях. 
И увидел, что в родном городе 
металлург в среднем получает в 
полтора раза больше сисадмина.

— Я же мужчина, будущий 
глава семьи и её кормилец,  — 
рассказывает Роман. — Поэто-
му, поступая в политехнический 
колледж, сделал выбор в пользу 
металлургии. 

В колледже парень увлёкся 
наукой. На третьем курсе стал 
участником международного 
чемпионата по технологической 
стратегии.

— Конкретный кейс нам пред-
ложил Металлоинвест. Наша  
команда разработала проект ис-
пользования пыли, которая по-
лучается при газоочистке дуго-
вой сталеплавильной печи,  — 
объясняет Соловьёв. — Мы пред-
ложили перерабатывать пыль и 
использовать её в плавке. Скру-
пулёзно подсчитали экономиче-
ский эффект. Защитились и заня-
ли третье место. А через две не-
дели мне позвонили из Металло-
инвеста и спросили: «Хотите ли 
работать на ОЭМК?» 

Из предложенных цехов Роман  
выбрал электросталеплавиль-
ный (ЭСПЦ). 23 июня 2020 го да 
он вышел на свою первую — ноч-
ную! — смену в качестве подруч-
ного сталевара.

С холодной головой

Обслуживать электропечь — 
дело жаркое в самом прямом 
смысле этого слова. Но Роман, 
начиная работать, переживал за 
другое: сможет ли он, 19-летний 
студент, влиться в коллектив, в 
котором все старше него? Оказа-
лось, может: бригада из мастера, 
сталевара и трёх подручных при-
няла новичка как равного. 

— Главное, чему меня сразу 
научили — делай всё спокойно 
и взвешенно, — вспоминает Ро-
ман.  — Нервничать ни в коем 
случае нельзя. Думаю, это самый 
ценный урок, который пригодил-
ся мне и на работе, и вне её.

Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова 
и Руслана Шамукова

С первых месяцев Роман на-
шёл общий язык с товарища-
ми и руководством. Несколь-
ко раз предложил технологиче-
ские «фишки», которые помогли 
бригаде улучшить плавку ста-
ли. В декабре прошлого года на-
чальник участка предложил ему 
попробовать себя в должности 
инженера по подготовке про-

изводства. Соловьёв долго не 
раздумывал.

Сегодня Роман отвечает за 
снабжение цеха оборудованием 
и материалами, следит за состо-
янием транспорта ЭСПЦ.

— Заказать, привезти, выпи-
сать, доставить, разгрузить  — 
вот мой новый спектр обязан-
ностей, — говорит молодой ин-

«В наше время  
слово "завод" 
для многих звучит 
пренебрежительно. 
Будто это когда ты 
стоишь в тёмном цехе 
у грязного станка, 
а вокруг товарищи-
алкоголики. На ОЭМК 
я ничего подобного не 
увидел. Это огромное 
современное мощное 
производство!  
Об этом говорю 
друзьям, рассказываю 
студентам, когда 
прихожу в свой 
колледж. Не верьте 
злым языкам: завод — 
это круто!»

женер. — Ты понимаешь не толь-
ко логистику цеха, но и узнаёшь 
технологические процессы всего 
комбината.

Параллельно парень учится на 
последнем курсе Староосколь-
ского технологического инсти-
тута НИТУ «МИСИС», куда заочно 
поступил сразу после колледжа. 
Признаётся, что работа позво-

лила узнавать многие тонкости 
металлургии раньше, чем о них 
рассказывали преподаватели. На 
пути к диплому компания помо-
гает Роману и материально, суб-
сидируя часть платы за обучение.

Вместе с Машей

 На личном фронте у Романа 
всё хорошо. В декабре 2019-го он 
готовился ехать в лагерь акти-
вистов вуза. На встрече, где об-
суждали предстоящую поездку, 
увидел Машу — девушку с инже-
нерно-экономического факульте-
та. Красивая, серьёзная, о чём-то 
задумавшаяся — она запала в ду-
шу сразу и бесповоротно…

Всё своё свободное время па-
ра проводит вместе. После ра-
боты любят бывать в сосновом 
лесу прямо за городом: гулять 
по хвойному ковру хорошо в лю-
бое время года, и каждый пом-
нит этот зелёный уголок ещё с 
детства. И надеются, что совсем 
скоро будут приезжать сюда не 
одни: в планах у Романа и Маши 
двое детей — мальчик и девочка.

В августе у них будет свадь-
ба. Ждали четыре года не пото-
му, что сомневались друг в друге. 
Просто Роман сразу обозначил 
позицию: зарегистрируем брак, 
когда обзаведёмся собственным 
жильём! Мечта превратилась в 
реальность: за несколько лет они 
собрали деньги на новую квар-
тиру в строящемся доме. Часть 
суммы придётся выплачивать в 
ипотеку, но взносы, уверен бу-
дущий глава семьи, ему вполне 
по силам. 

Открытые дороги

Ещё в девятом классе Соловьёв 
«запал» на мотоциклы. Начинал 
с простенького китайского мо-
педа. Юношеское увлечение не 
оставляет до сих пор: катается на 
внедорожной «Хонде». Состоит в 
любительском мотоклубе. Любит 
колесить по окрестным полям и 
лесам, выискивая живописные 
природные уголки. По его сло-
вам, лучшее время для таких по-
катушек — разгар весны и осени.

— Металлоинвест даёт все воз-
можности реализовать себя  — 
подчёркивает Соловьёв. —  Ино-
гда звонят с других предприятий, 
предлагают работу, но я отказы-
ваюсь. Ну и, конечно, буду пробо-
вать расти, не останавливаться 
на этой должности, развиваясь и 
помогая стать лучше комбинату. 
Думаю, начало у меня неплохое. 
В том же темпе надо двигаться 
и дальше!

 < Сегодня Роман Соловьёв  
отвечает за снабжение  
электросталеплавильного цеха  
материалами и оборудованием

 ‐ Роман точно знает: нет ничего лучше работы  
на большом промышленном предприятии

 ‐ Этим летом у Романа и Маши запланирована свадьба
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Комбинат «заточен»  
на высочайшее качество
Управляющий директор ОЭМК Кирилл Чернов — о производстве,  
кадрах и перспективах развития предприятия

ОПЫТ

— Кирилл Александрович, 
вы хорошо знаете ОЭМК, где 
прошли путь от разливщи-
ка стали до главного инжене-
ра и управляющего директо-
ра комбината. Что это вам да-
ло? Как помогает в принятии 
решений?

— Конечно, производствен-
ный опыт очень важен в рабо-
те. Люди, которыми ты руково-
дишь, знают тебя как человека, 
своим трудом добившегося успе-
ха в профессии. Я со многими на 
комбинате знаком лично ещё со 
времён, когда был простым раз-
ливщиком, сам стоял с инстру-
ментом, организовывал процес-
сы на участках. Поэтому мне с 
коллегами легко говорить, ста-
вить задачи, объяснять, почему 
надо делать так, а не иначе. 

— Полвека назад инженер-
ные решения, которые при-
менялись при строительстве и 
проектировании ОЭМК, счита-
лись самыми передовыми, да-
же революционными. Остают-
ся ли они таковыми сегодня? 

— Анализируя опыт предше-
ственников, которые начинали 
большой путь в далёком 1974 го-
ду, я всякий раз испытываю не-
вероятную гордость и… удивле-
ние: насколько быстро и мощно 
строился комбинат! Вот только 
принято решение, вот уже оно 
подписано, а вот и первая свая в 
чистом поле… 

Тысячи людей устремились в 
аграрную глубинку, где зарож-
дались очертания первенца без-
доменной металлургии. В стране 
тогда, наверное, единицы вообще 
понимали, что это за процесс: во 
всём мире по этой технологии ра-
ботал с десяток заводов. 

50 лет назад ОЭМК планиро-
вали, проектировали и строили 
гениальные люди. Но и сегодня 
комбинат — средоточие ведущих 
инженерных разработок.  Наш 
металл, как и полвека назад, са-
мый «чистый». Предприятие яв-
ляется сегодня самым передовым 
с точки зрения технологий, каче-
ства продукции и экологичности 
производства. 

— Экологическая повестка 
актуальна для всех предприя-
тий чёрной металлургии. Как 
ОЭМК заботится об окружаю-
щей среде? 

— Оскольский комбинат изна-
чально был «зелёным». Сегодня 
компания реализует экологиче-
скую программу, в рамках кото-
рой мы модернизируем очистные 
установки ОЭМК, устанавливаем 
современные электрофильтры. 

Наше предприятие — един-
ственное в отрасли обладает 
установкой обратного осмоса. 
Взяв из реки и использовав во-
ду в производстве, часть её ком-
бинат возвращает назад, пред-
варительно очистив. По составу 
возвращённая вода даже чище 
той, что находится в реке. И это  
часть продуманной долгосроч-
ной политики. 

 / Кирилл Чернов уверен: в России ещё никому не удалось обеспечить качество, аналогичное тому, что выдаёт ОЭМК

«Карьерных 
лифтов, которые 
стремительно 
вознесут вас  
на вершину,  
у нас нет.  
Есть карьерная 
лестница,  
по которой надо 
упорно двигаться 
вверх, шаг за 
шагом».

Мы многие годы сотруднича-
ем с образовательными учреж-
дениями. В первую очередь — с 
МИСИС. Но есть и ряд других ву-
зов и ссузов, куда мы направляем 
запрос: какого специалиста мы 
хотим получить «на выходе» из 
вчерашнего студента. И разра-
батываем совместные учебные 
программы под задачи, которые 
перед нами стоят. 

— Какой он — идеальный но-
вый сотрудник?

— Ничего идеального в мире 
не существует. Но если говорить 
о сотруднике мечты, я бы назвал 
среди основных его качеств не-
равнодушие. Конечно, наличие 
вузовского диплома по специ-
альности — уже свидетельство 
того, что человек желает состо-
яться в профессии. Скажу боль-
ше, получить диплом МИСИС — 
это уже подвиг. Но для роста это-
го недостаточно. Человек должен 
задумываться о том, что мож-
но улучшить в своей работе, че-
го он хочет добиться в будущем, 
что изменить в себе, в производ-
ственных процессах, на предпри-
ятии. Это непросто. В металлур-
гии вообще всё непросто, тут нет 
лёгких путей. Но если человек не-
равнодушен, не боится нагрузок 
и обязанностей — он непременно 

Внедряем грандиозный по 
масштабам проект — возврат тех-
нологической воды. То есть тех-
ническую воду, которая поступа-
ет к нам с пульпой с Лебединского 
ГОКа, мы будем возвращать об-
ратно на горно-обогатительный 
комбинат. Для этого построим 
ещё один трубопровод. В итоге 
получим замкнутый цикл. 

КАДРЫ

— Когда-то специалистов 
для ОЭМК искали по всей стра-
не. В чём особенность нынеш-
него коллектива предприятия? 

— Когда комбинат только за-
пускали, со всего Советского  
Союза сюда приглашали лучших 
сталеваров, разливщиков стали, 
прокатчиков… На новый объект 
отправляли самые квалифици-
рованные кадры с большим про-
изводственным и человеческим 
опытом. Эти люди составили ко-
стяк трудового коллектива. Они 
становились учителями, настав-
никами для остальных. 

Передовые знания и навы-
ки в процессе работы передава-
лись, осваивались, на их осно-
ве рождалось что-то новое. Так 
формировалась уже собственная  
уникальная оскольская школа 

металлургов, теперь известная 
всей стране. Большая в этом за-
слуга и бывшего директора пред-
приятия Алексея Угарова. Он 
привил коллективу дисципли-
ну, нацеленность на конкретный 
результат. 

Сегодня мы можем смело го-
ворить, что у нас на комбинате и 
в Оскольском крае своя богатая 
история и традиции, которые мы 
тщательно поддерживаем. ОЭМК 
на протяжении многих лет был 
и остаётся крепкой командой 
профессионалов. 

— Сегодня многие компа-
нии, в том числе Металлоин-
вест, принимают непосред-
ственное участие в формиро-
вании образовательных про-
грамм вузов и ссузов. Зачем это 
нужно бизнесу?

— Набор полученных в учеб-
ном заведении знаний по про-
фессии — это далеко не всё. Важ-
но, чтобы молодые люди, кото-
рые приходят на комбинат, по-
нимали специфику работы кон-
кретного предприятия. Тут, ко-
нечно, велика роль практики ещё 
в период обучения: пока своими 
глазами не увидишь цеха, не по-
пробуешь поработать здесь под 
руководством опытных настав-
ников, прогресса не будет.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Елена Филатова 
Фото Ильи Осенко  

и Валерия Воронова

добьётся успеха.
— Как устроены карьерные 

лифты на ОЭМК? 
— Карьерных лифтов, кото-

рые стремительно вознесут вас 
на вершину, у нас нет. Есть ка-
рьерная лестница, по которой на-
до упорно двигаться вверх, шаг 
за шагом. Разумеется, комбинат 
поможет. Если ты задаёшь вопро-
сы, вникаешь, стараешься узнать 
больше — старшие товарищи те-
бе всё расскажут, покажут, под-
ставят плечо.  

Инструменты карьерного ро-
ста известны каждому работни-
ку. Можно многого добиться, вы-
двигая рацпредложения: предла-
гай, улучшай рабочие процессы, 
подавай идеи — тебя заметят и 
продвинут. Можно стать самовы-
движенцем на должность масте-
ра и получить её. Волонтёрство, 
корпоративный спорт, творче-
ство — всё это тоже помогает мо-
лодому человеку проявить себя. 
Все дороги открыты. 

— Всё больше цифровых тех-
нологий внедряется в метал-
лургической отрасли. Не заме-
нят ли роботы человека на про-
изводстве в ближайшие годы?

— Компьютеры в их совре-
менном виде появились не так 
давно. Привело ли это к массо-
вым увольнениям и безработи-
це? Скорее, появились новые воз-
можности, импульс для развития 
и в конечном итоге — целые но-
вые отрасли, предприятия и ра-
бочие места. Сегодня в металлур-
гии не говорят о сокращениях. 
Наоборот, отрасль испытывает 
кадровый голод. Металлоинвест 
не исключение: нам не хватает 
людей под новые проекты. 

Важно помнить, что цель циф-
ровизации не в замене сотрудни-
ка на машину, а в облегчении тру-
да человека. А тот, кто готов слу-
шать и слышать, постоянно уз-
навать новое и учиться, не оста-

навливаться не достигнутом — 
никогда не останется без работы.

ПАРТНЁРЫ

— Кто входит в число клю-
чевых потребителей?

— Мы давно сотрудничаем 
с ведущими автомобильными 
предприятиями России. Также 
среди наших заказчиков — шари-
коподшипниковые заводы. Свя-
зи с нашими партнёрами очень 
крепкие. Российские производи-
тели активно проводят импор-
тозамещение, расширяют свой 
сортамент и предлагают немало 
инновационных разработок. На-
ша высококачественная сталь — в 
основе многих из них. 

Мы также выступаем в неко-
тором смысле «амбассадором» 
горячебрикетированного желе-
за (ГБЖ) Лебединского ГОКа. В 
России спрос на этот вид желе-
зорудного сырья растёт. Выплав-
ка стали из ГБЖ помогает суще-
ственно сократить выбросы, но 
при этом производственный про-
цесс имеет целый ряд тонкостей. 
Нам они хорошо известны — мы 

плавим сталь на металлизован-
ном продукте почти полвека. На-
ши специалисты консультируют 
металлургов по всей стране. Уве-
рен: именно за этими процесса-
ми — будущее, потому что повы-
шение экологичности производ-
ства — первоочередная задача 
для отрасли. 

— А есть потребители, с ко-
торыми предприятие — с пер-
вых плавок? 

— Одним из первых потре-
бителей продукции стана-350 
был Орловский завод «Оспаз». 
Он до сих пор так и называется,  
также покупает нашу продук-
цию и по-прежнему очень дово-
лен качеством. 

— События последних двух 
лет ещё раз подтвердили: одно 
из условий конкурентоспособ-
ности бизнеса — его адаптив-
ность. Насколько ОЭМК ока-
зался готов к изменениям ло-
гистических цепочек, рынков 
сбыта? 

— Не первый раз слышу во-
прос: готовы ли мы? Сложно 
быть готовым к тому, что нель-
зя спрогнозировать. Но давайте 
вспомним недавний опыт. Когда 
на фоне ковидных ограничений 
произошло закрытие границ и 
слом логистических цепочек, мы 
продолжили работать, не снижая 
объёмов. 

— А сейчас?
— И сейчас так же. Наши про-

изводства загружены на сто 
процентов.

ПЕРСПЕКТИВЫ

— Какой стратегии разви-
тия придерживается ОЭМК в 
условиях потери части преж-
них рынков? Что правиль-
нее — отказываться от части 
премиальных марок в пользу 
увеличения объёмов просто-
го сортамента или, наоборот, 
приступать к освоению новых 
рыночных ниш? 

— До недавнего времени для 
нас был открыт высокомаржи-
нальный европейский рынок. 
Конечно, наши усилия были на-
правлены на продукцию с высо-
кой добавленной стоимостью, 
что позволяло меньшими объё-
мами обеспечить максимальный 
результат. Сегодня эта дверь для 
нас пока закрыта. Но есть альтер-
нативные рынки, не менее мар-
жинальные. И мы идём туда. 

Конечно, ОЭМК всегда работал 
на полную загрузку и на более 
простом сортаменте. Но всё же 
комбинат «заточен» на высочай-
шее качество стали. И мы видим, 
что многие российские предпри-
ятия сегодня открывают иннова-
ционные производства. На этом 
фоне последние год-полтора у 
нас растут объёмы производ-
ства именно премиальной про-
дукции с высокой добавленной 
стоимостью. 

Рынок подвижен, он меняет-
ся, открываются новые ниши, где 
тоже высокая конкуренция: се-
годня здесь много игроков. Но 

мы знаем свои преимущества и 
расширяем число партнёров в тех 
сферах, где востребована осколь-
ская сталь.

— А где именно, если не 
секрет?

— Не секрет. Это подшипни-
ковая сталь, сталь под холодную 
высадку, пластичная сталь. В Рос-
сии ещё никому не удалось обе-
спечить качество, которое выдаёт 
ОЭМК. Это относится и к холод-
ному калиброванному прокату, 
сделанному из нашей стали. Это 
и сортамент для автомобильной 
и машиностроительной промыш-
ленности, производства метизов. 
В проработке — фасонный про-
кат, строительный сортамент. 

— Крепежи для высоток 
Мос ква-Сити сделаны из ста-
ли, произведённой на ОЭМК.  
А где ещё «засветилась» осколь-
ская сталь?

— Практически весь высоко-
прочный крепёж, который ис-
пользуют сегодня в отечествен-
ном строительстве. Даже в Крым-
ском мосту все стальные болты 
и заклёпки — из металла нашего 
производства. Пружины желез-
нодорожных вагонов — это то-
же оскольская сталь. Вокруг нас 
всегда можно встретить металл 
ОЭМК. 

СЕМЬЯ

— Жена и дети разделяют 
вашу любовь к комбинату? 

— Думаю, выбор у них неве-
лик (улыбается). Мне в этом го-
ду исполнится 40 лет. Из них  
21 год — большую часть жизни! — 
я на комбинате. У нас дома так и 
говорят: «ОЭМК — это папа, па-
па — это ОЭМК». Жена несколь-
ко раз просыпалась от того, что 
я во сне рассказывал ей про ком-
бинат. Утром говорила: ты опять 
работал во сне! 

— У вас трое сыновей. Кто-
то из них хочет продолжить 
дело отца? 

— Старший сын, побывав на 
экскурсиях, конечно, загорается: 
увидев такую махину, всякий за-
хочет стать металлургом. Захотят 
мальчишки по моим стопам пой-
ти — поприветствую и помогу. 
Но заставлять никого не буду. За 
детей будущее выбирать не надо: 
они должны сами определить-
ся.  А для того чтобы они сдела-
ли правильный выбор, мы, взрос-
лые, должны делать их жизнь ин-
тереснее, город — комфортнее, 
предоставлять максимальные 
возможности для их развития. 

— Что такое ОЭМК сегодня? 
— Оскольский электрометал-

лургический комбинат сегодня — 
это объёмы производства, каче-
ство продукции, ассортимент, 
экология. Я не встречал чело-
века, который, оказавшись на 
комбинате, не сказал бы: «Вау!».  
Объёмы производства — макси-
мальные. Забота об экологии — 
всесторонняя. О комфорте и без-
опасности сотрудников — дума-
ем постоянно. Но нет предела со-
вершенству. Идём дальше.

 ‐ Металлоконструкции моста через Керченский пролив весят 260 тысяч тонн. 
Есть в них и оскольская сталь

 ‐ Управляющий директор ОЭМК Кирилл Чернов  
и глава администрации Старооскольского городского округа  
Андрей Чесноков обсуждают проект благоустройства  
набережной реки Осколец

 ‐ Выплавка стали в оскольских электропечах  
с использованием железа прямого восстановления  
позволяет снизить нагрузку на экологию 
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ИСТОРИЯ

1974 1976 1978 1979 1982 1984 1985 1987

1974
Министерство внешней торговли 
СССР и группа западногерманских 
фирм подписывают Соглашение о 
сотрудничестве по созданию ме-
таллургического комбината на 
базе процесса прямого восста-
новления железа MIDREX.

1979 
На ОЭМК укладывают 
первый кубометр бетона 
в основание цеха оком-
кования и закладывают 
фундамент под первую 
шахтную печь цеха 
металлизации.

1978 
На промышленной площадке 
комбината строители  
закладывают первый  
кубометр бетона в фундамент 
ремонтно-механического 
цеха.

1982
Комбинат вводит в эксплуатацию цех 
окомкования, который выпускает первую 
промышленную продукцию — окисленные 
окатыши.

Полвека в лидерах
Мы проследили путь нынешнего металлургического  
лидера от первого колышка в чистом поле до возведения 
современных высокотехнологичных объектов.

1976 
ЦК ВЛКСМ объявляет
ОЭМК Всесоюзной ударной  
комсомольской стройкой.

1984 
Комбинат проводит 
первую промышленную 
плавку в дуговой стале-
плавильной печи  
(ДСП № 1).

В эксплуатацию вводят  
пусковой комплекс 
электросталеплавильного 
цеха (сталеплавильные 
печи № 1 и № 2).

1985
Директором ОЭМК  
утверждают Алексея  
Угарова. Он не только  
возглавил передовое  
предприятие, но и стал  
основателем школы  
оскольских металлургов.

1987 
В эксплуатацию вводят  
сортопрокатный цех № 1  
(СПЦ № 1) и четвёртую  
установку металлизации.

Какими были 50 лет в истории Оскольского 
электрометал лургического комбината 
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1993 
Оскольский электрометаллурги ческий  
комбинат преобразован в акционерное  
общество открытого типа.

ИСТОРИЯ

1993 2002 2006 2010 2019 2020 2023

2002 
Комбинат вводит  
в эксплуатацию  
комплекс стана-350 —  
сортопрокатный цех № 2.

2010 
ОЭМК вводит в эксплуатацию  
цех отделки проката. 

2019 
На среднесортной линии стана-350 
сортопрокатного цеха № 2 запущен 
в эксплуатацию редукционно-
калибровочный блок (РКБ)

2006 
Акционеры ОЭМК  
принимают решение 
передать полномочия 
единоличного  
исполнительного органа  
управляющей компании  
«Металлоинвест».

2020
ОЭМК запускает 
шаропрокатный 
стан производи-
тельностью около 
43 тысяч тонн 
катаных стальных 
мелющих шаров. 

2023 
ОЭМК приступает  
к монтажу оборудования 
шаропрокатного  
комплекса 20-60.

На фабрике окомкования 
и металлизации вводят 
в эксплуатацию новую 
высокоэффективную 
градирню. 

Комбинат запускает 
проект промышленного 
туризма.

2009

2009 
В ЭСПЦ начинают  
эксплуатацию агрегата 
комплексной обработки 
стали № 3.

2005

2005 
В ЭСПЦ проходит пуск машины  
непрерывного литья заготовок № 6.  
Металлурги разливают первые  
135 тонн литой заготовки. 

Подготовила Татьяна Денисова
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— Павел Игоревич, насколь-
ко востребована оскольская 
сталь на внутреннем рынке? 

— Оскольский электрометал-
лургический выпускает обшир-
ный ассортимент продукции как 
в марочном сортаменте, так и в 
размерной линейке. Если гово-
рить о моём направлении про-
даж, то и сортовой прокат с по-
вышенными качественными ха-
рактеристиками SBQ, и прокат из 
рядовых марок стали, и прокат со 
спецотделкой интересны автомо-
билестроителям. Из оскольской 
стали производят самые высоко-
нагруженные и ответственные 
узлы и агрегаты: детали коробок 
передач, валы привода, элементы 
подвески, коленвалы, крепёж и 
так далее. В машиностроении мы 
продуктивно работаем с завода-
ми, которые выпускают оборудо-
вание для нефтепрома: насосные 
штанги, буровые трубы. 

Сортамент для этих потреби-
телей на комбинате хорошо от-
работан, процент брака, судя по 
отзывам, стремится к нулю. Оте
чественным предприятиям из-
вестно высокое качество осколь-
ской стали, поэтому желающих 
работать с нами немало.

Металл как индикатор 
здоровья

— Тем не менее два года 
назад продажи металла, осо-
бенно высококачественного, 
на внутреннем рынке замет-
но упали...

— В начале 2022 года санкции 
сильно ударили по нашим контр-
агентам. У многих возникли про-
блемы с поставками комплекту-
ющих и запчастей, которые они 
ранее получали с западных рын-
ков. Например, АвтоВАЗу во вто-
ром квартале пришлось попросту 
остановить конвейер. Снизилось 
производство и у других пред-
ставителей автопрома. Конечно, 
это отразилось и на нас. Продажи 
упали. С марта по сентябрь мы 
переориентировались на другие 
рынки сбыта: тяжёлое машино-
строение, транспортное маши-
ностроение, а также поставляли 
продукцию металлотрейдерам 
для поддержания их запасов.

БИЗНЕС

Как швейцарские часы
За что ценят партнёрство с Металлоинвестом участники рынка

Елена Титова

В чём специфика сотрудни-
чества Металлоинвеста с ав-
тогигантами и небольшими 
компаниями? Как компания 
ищет новых клиентов?  
Об этом рассказывает на-
чальник управления маши-
ностроения и автомобильной 
промышленности дирекции 
по продажам металлургиче-
ской продукции на внутрен-
нем рынке Металлоинвеста  
Павел Сыч.

Но российская промышлен-
ность быстро пришла в себя. В 
2022 году мы отгрузили автомо-
бильной отрасли и рядового, и 
высококачественного проката на 
16 % больше, чем годом ранее.

— А как прошёл 2023 год?
— Он стал рекордным с точки 

зрения продаж для автопрома. 
Мы значительно увеличили объ-
ём поставок нашим ключевым 
партнёрам. Не хуже обстоят дела 
и у наших клиентов — произво-
дителей оборудования для неф
тепромысловиков. Наши стра-
тегические партнёры стабильно 
потребляют хорошие объёмы. В 
2023м наши поставки на некото-
рые предприятия показали дву-
кратный рост.

Обойти конкурентов

— Высока ли конкуренция 
на отечественном рынке ме-
таллопроката? Или у каждого 
производителя металла есть 
своя ниша, и компании ни-
сколько не мешают друг другу?

— Конкуренция достаточно 
острая. В последние годы на ры-
нок вышли новые металлургиче-
ские предприятия, а с 2022 года 
многие известные компании вы-
нужденно переориентировались 
на внутренний рынок. Своя ниша 
у каждого из них, конечно, есть. 
Но, за исключением отдельных 
видов сортового проката, марки 
стали, которые выпускает ОЭМК, 
предлагают и другие металлур-
гические заводы. Так что для нас 
важная задача — удержать кли-
ентов и прирастать заказами в 
дальнейшем.

— Наверное, это не так про-
сто. Что обеспечивает лояль-
ность партнёров?

— Наше первое конкурент-
ное преимущество — профессио
нализм оскольских металлургов. 
ОЭМК выпускает продукцию 
строго в соответствии с требо-
ваниями контрагентов. Это каса-
ется и эксклюзивных марок ста-
ли, которые технические службы 
комбината разрабатывают вме-
сте со специалистами заказчи-
ка. Модификация устоявшего-
ся сортамента, поиск абсолютно 
новых решений — для комбината 

приятия, к сожалению, появля-
ются нечасто. На то, чтобы по-
строить завод и наладить про-
изводство, требуются годы. Но 
мы мониторим рынки — не толь-
ко российские, но и стран СНГ. 
Недавно, например, появилось 
перспективное машинострои-
тельное предприятие в Казах-
стане, и мы уже произвели на не-
го отгрузку.

Очень интересная «находка» 
предыдущего года — производи-
тель сельхозтехники «Ростсель-
маш». Компании нужно локали-
зовать производство ряда зап-
частей, которые ранее она им-
портировала. Работа предстоит 
интересная, разговор идёт и о но-
вых марках стали. Сейчас специ-
алисты предприятий совместно 
разрабатывают техтребования и 
соглашения по сортаменту.

— Металлоинвест работает  
только с крупными потреби -  
телями?

— Нам интересны любые кли-
енты, важны любые объёмы. 
Лишних продаж, лишних дохо-
дов не бывает. Особенно сейчас, 

лучив одобрение, мы сообщаем 
заявителю, что готовы заключить 
договор. Если партнёр не затя-
гивает, то вся процедура зани-
мает не более десяти дней. За-
тем оформляем спецификации, 
техсоглашения  — и начинаем 
работать.

Взгляд вперёд

— Какие прогнозы строит 
Металлоинвест по объёмам 
продаж? Ждать ли дальней-
шего роста?

— В будущее мы смотрим со 
сдержанным оптимизмом. С 
оптимизмом — потому что мы 
видим хорошие перспективы в 
металлопотребляющих отрас-
лях. Со сдержанным — потому 
что коммерсантам в принципе 
свойственна осторожность. Да 
и рекорды 2023 года превысить 
сложно, двукратный рост по не-
которым клиентам вряд ли удаст-
ся повторить. Тем не менее ре-
зервы для развития есть, спрос 
на оскольскую сталь стабильно 
увеличивается. Так что будем 
работать!

«Резервы для 
развития есть,  
спрос на 
оскольскую 
сталь стабильно 
увеличивается».

всегда вызов, возможность раз-
вития, движения вперёд. 

Второй аспект — сроки и дис-
циплина поставок. По этим пока-
зателям мы лидеры рынка. Там, 
где конкуренты готовы поставить 
партию стали через два месяца, 
мы укладываемся в месяц и всег-
да соблюдаем условия договора. 
Не зря партнёры говорят: «Оскол 
работает, как швейцарские ча-
сы». В Металлоинвесте чётко от-
лажена система планирования. 
На комбинатах заранее знают и 
сроки, и объёмы поставок, что 
позволяет оптимизировать гра-
фик производства. 

Третье преимущество — до-
говороспособность. В случае раз-
ногласий коммерческая служба 
ищет компромиссы, предлагает 
условия, которые удовлетворят и 
нашу компанию, и клиента.

Про клиентов

— Легко ли сегодня нахо-
дить новых клиентов? 

— Все крупные компании — 
потребители металлопроката — 
хорошо известны. Новые пред-

когда для компании закрылись 
западные рынки. Среди наших 
контрагентов много небольших 
заводов, которые производят за-
пасные части для сельхозтехни-
ки, для станков. Они стабильно 
берут один и тот же сортамент, 
дватри вагона в месяц. Мы до-
рожим этими отношениями, 
ведь суммарно такие закупки 
составляют весомую часть на-
шего портфеля. 

Мы вносим свой вклад в оте-
чественную программу импор-
тозамещения. Так, один из рос-
сийских заводов начал произво-
дить топливные насосы высоко-
го давления для систем впрыска 
дизельных двигателей, которые 
ранее поставлялись изза рубежа. 
Здесь необходим эксклюзивный 
металлопрокат со множеством 
дополнительных требований, ко-
торый и производит ОЭМК.

— Сложно ли стать покупа-
телем оскольской стали?

— Контрагент направляет нам 
запрос, предоставляет пакет до-
кументов. Далее его проверяет 
наша служба безопасности. По-

 ‐ Из оскольской стали производят самые важные узлы и агрегаты,  
способные выдерживать повышенные нагрузки
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Более 40 лет Лариса Седова 
участвует в таинстве рожде-
ния металлизованных ока-
тышей — основного сырья 
для оскольской стали. Она 
оператор пульта управле-
ния фабрики окомкования 
и металлизации.

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Окисленные окаты-
ши равномерным 
потоком поступают 
со склада в четыре 
огромные установ-

ки, где из них получают метал-
лизованную продукцию. Лариса 
ведёт загрузку шахтных печей, 
следит за тем, чтобы технологи-
ческий процесс шёл ровно, без 
сбоев, контролирует в дальней-
шем выгрузку продукции из пе-
чей в промышленные бункеры, 
чтобы отправить её в электро-
сталеплавильный цех или сто-
ронним потребителям… 

Производство впечатлило

Сегодня Лариса Седова го-
ворит, что ОЭМК для неё — вся 
жизнь. А ведь было время, ког-
да девчонкой она не принимала 
сердцем Старый Оскол. Сюда, 
на свою родину, в 1976-м вер-
нулись из посёлка Шерегеш Ке-
меровской области её родите-
ли. 13-летняя дочь, привыкшая 
к сибирским морозам и снеж-
ным зимам, долго плакала на 
новом месте. В предновогодние 
дни здесь шёл дождь, а в Шере-
геше в такое время они строили с 
друзьями большие пещеры в су-
гробах, которые наметало почти 
с человеческий рост. 

— Первые два года мы жили 
у бабушки в Ламской слободе, — 
рассказывает Лариса Седова. — 
Затем папе Николаю Васильевичу  
как ветерану Великой Отечест- 
венной войны выделили кварти-
ру в микрорайоне Жукова. Там 
было всего два девятиэтажных 
и четыре пятиэтажных дома. В 
вагончиках продавали продук-
ты. Тут же размещалась и би-
блиотека, куда я любила ходить. 

Лариса училась в железно- 
дорожной школе и мечтала 
стать… токарем или фрезеров-
щиком. Но в Старом Осколе ещё 
получить эти профессии бы-
ло негде. После восьмого клас-
са девушка написала письмо в 
Белгород, где готовили таких 
специалистов.

— Мне ответили, что в на-
шем городе открывается проф-
техучилище № 22, — поясняет 
Лариса. — И я поступила туда, 
выбрала тогда совсем не знако-
мую мне специальность маши-
ниста окомкователя широкого 
профиля.

«Глаза горели — так хотелось работать!»

Она до сих пор благодарна 
своим преподавателям: полу-
чила основательные знания, 
полюбила свою будущую про-
фессию. Ребятам рассказывали 
про строящийся ОЭМК, а во вре-
мя экскурсий, например, пока-
зывали, как работают фабрики 
обогащения и окомкования на  
Лебединском ГОКе. Лариса про-
ходила здесь практику.

— Производство впечатлило 
своей мощью, — улыбается она. — 
У меня глаза горели огнём — так 
хотелось здесь работать! 

Ей повезло. Распредели-
ли на Лебединский ГОК. Ещё 
одной школой стала для де-
вушки фабрика окомкования, 
где на участке грохочения она  

— Я пришла на ОЭМК 17 де-
кабря 1982 года, — вспомина-
ет она. — Тогда у нашего цеха 
стояли вагончики. Там прохо-
дили раскомандировки. Ма-
шинисты конвейеров заходили  
сюда в перерывах чаю попить. 
Всё вокруг было грязно и не 
обустроено. Шла стройка. 
Первые окисленные окаты-
ши я отгружала в 1983 го- 
ду. Работала на пуль-
те управления отгруз-
кой продукции и бега-
ла учиться на свой ны-
нешний пульт управле-
ния транспортом — боль-
шой, современный, где всё 
для меня было незнакомым.  
Пока у меня там вагон отвозят  

и с лед у ющий привозят, я 
здесь что-то записываю и бегу 
обратно.

В цехе металлизации пускали 
в работу первую шахтную печь. 
Сюда вскоре и перевели опера-
тором Ларису Седову. Так и оста-
лась она здесь на сорок с лиш-
ним лет.

— Я всё время училась, — под-
чёркивает Лариса. — Поступила 
на заочное отделение в Старо-
оскольский филиал «МИСИС» 
по специальности «металлур-
гия чёрных металлов». Во мно-
гом помогала коллега Людми-
ла Черникова. Она раньше ме-
ня прошла обучение, поэтому я 
взяла её конспекты, аккуратно 
себе переписывала, запомина-
ла каждую мелочь.

Лариса рассказывает, что сра-
зу и навсегда запомнила алго-
ритм — начинать каждую смену 
с осмотра мнемосхемы: надо по-
нять ситуацию, как работает на 
данный момент производство. 
Затем ознакомиться с тем, чем 
занималась предыдущая смена. 
И лишь после этого приступать 
к работе самой. 

Пульт управления можно срав-
нить с головным мозгом цеха.  
Отсюда не только идёт наблюде-
ние за производством металли-

обучалась практическим навы-
кам работы оператора пульта 

управления. 

Всё время училась

Когда начался набор на 
Оскольский комбинат, Ла-

рису приняли оператором 
пульта управления в цех 

металлизации, кото-
рый ещё не пустили 

в эксплуатацию. 

зованных окатышей в четырёх 
шахтных установках. По громкой 
связи и корпоративному телефо-
ну оператор общается с маши-
нистами конвейеров и стакер- 
реклаймеров (роторных ковшо-
вых погрузчиков), горновыми, га-
зовщиками и другими специали-
стами. Координирует действия, 
чтобы правильно провести каж-
дую операцию. 

 — Я регулирую нагрузку кон-
вейеров, бункеров, также слежу за 
скрубберами обеспыливания, — 
уточняет Лариса. — В общем, гла-
за постоянно смотрят в монитор. 
Устают, конечно. Но раньше, ког-
да у нас был просто огромный 
щит с приборами, было гораздо 
сложнее. 

Вся семья связана с ОЭМК

Что ещё вдохновляет Ларису 
на производстве? Дружный кол-
лектив, отвечает она. С коллега-
ми понимают друг друга с полу-
слова. Общаются и вне работы. 
Вместе отмечают Новый год и 
День металлурга.

— Молодые были, в добро-
вольной народной дружине 
участвовали, новоселья вместе 
справляли, свадьбы и дни рож-
дения, — вспоминает Седова.

У Ларисы почти вся семья свя-
зана с ОЭМК. Мама Полина Дмит- 
риевна работала в одном цехе с 
дочкой машинистом насосных 
установок. Муж Александр был 
оператором машины непре-
рывного литья заготовок, а за-
тем мастером в электростале-

плавильном цехе. Сюда  
ж е  у с т р о и л с я  с ы н  

Седовых Алексей. И 
проработал 17 лет — 

сначала подручным, 
потом сталеваром. 
Дочь Наталия на-
чинала на комби-
нате. Старшая се-
стра Ларисы ин-
женер-конструк-
тор Ирина Стрель-
никова посвятила 

свои годы нашему 
предприятию, ушла 

отсюда на заслужен-
ный отдых. 
Лариса Седова любит 

шить и вязать, часто берёт 
в руки пяльцы и мулине. Тё-
плый сезон проводит на даче. 
Там у неё есть домик и участок, 
где можно просто отвлечься и 
побыть в тишине, вдохновить-
ся яркими красками природы. 
Мечтает о внуках и радуется 
тому, что её по-прежнему ждёт 
мама, которой исполнился  
91 год. Спрашивает, как отра-
ботала дочь смену, не пропу-
скает передачи про ОЭМК по 
телевизору. Вместе ждут юби-
лея комбината. В его полуве-
ковой истории есть страницы,  
написанные и их трудом. 

Почему оператора пульта управления называют главным дирижёром  
в слаженном оркестре рабочей смены на производстве

	‐ На пульте управления Лариса Седова чувствует себя уверенно  
и следит за производством металлизованных окатышей

	/ Митинг в честь пуска цеха 
металлизации, 1983 год

	‐ Установки металлизации, 2024 год
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ПАРТНЁРСТВО

Москва, Петербург, Амур-
ская область, Ямал — так 
выглдит далеко не полный 
список точек на карте, где 
есть объекты, построенные с 
использованием оскольской 
стали. О партнёрстве с ОЭМК 
нам рассказал генеральный 
директор завода высоко-
прочного крепежа БЕРВЕЛ 
Юрий Медведев.  

Елена Титова 
Фото предоставлено  
пресс-службой предприятия

БЕРВЕ Л — молодое 
предприятие. Сегод-
ня компания входит 
в число признанных 
российских лидеров 

по выпуску крепежа и калибро-
ванного металлопроката, вос-
требованных в дорожном строи-
тельстве, при возведении мос- 
тов, ЛЭП, промышленных и 
гражданских объектов.

Когда репутация 
безупречна

— Юрий Викторович, как за 
короткое время предприятию 
удалось занять высокие пози-
ции в отрасли?

— Ещё на этапе проработки 
проекта завода мы сделали став-
ку на наукоёмкое, технологиче-
ски сложное производство. Свою 
цель видели в том, чтобы сни-
зить зависимость отечествен-
ного потребителя от импорта, 
а в перспективе и самим выйти 
на внешние рынки. 

— Почему ваше внимание 
привлекла сталь ОЭМК?

— Конкуренция среди произ-
водителей металлоизделий вы-
сока. Чтобы её выиграть, важ-
но найти надёжных партнёров. 
Одной из таких успешных исто-
рий стало сотрудничество меж-
ду нашим предприятием и Ме-
таллоинвестом. Началось оно в 
2015 году, когда мы искали ос-
новного поставщика стали для 
завода. Для производства каче-
ственного крепежа требуются 
не только современное обору-
дование, квалифицированные 

Крепко-накрепко!
специалисты, но и первокласс-
ные сырьё и материалы. Сталь 
должна соответствовать уста-
новленным ГОСТам, иметь нуж-
ный химический состав с точно-
стью до сотых долей процента 
и стабильные характеристики 
от плавки к плавке. Репутация 
оскольского металла безупреч-
на, как и дисциплина поставок. 
Это стало определяющей при-
чиной выбора, и за девять лет 
мы ни разу не пожалели о своём 
решении. 

Крепёж, который 
не подведёт

— Какие самые значимые 
объекты построены с исполь-
зованием крепежа БЕРВЕЛ из 
оскольской стали?

— Если говорить о социаль-
ных объектах, то это, наверное, 
инфекционный центр в Троиц-
ком и Новомосковском админи-
стративном округе Москвы, бо-
лее известный как «Коммунар-
ка». Старый Оскол по праву мо-
жет говорить, что его сталь по-
могла спасти множество жизней.

Год назад в Екатеринбурге 
открылся Дворец водных ви-
дов спорта. Он стал одним из 
крупнейших в Европе и соответ-
ствует самым строгим стандар-
там по проведению междуна-
родных соревнований. К надёж-
ности таких зданий — особые 
требования, и мы рады, что при 
его строительстве использовали 
высокопрочный крепёж БЕРВЕЛ, 
произведённый из оскольского 
металла.

В Приморье, в городе Боль-
шой Камень, возводят круп-
нейшую в России верфь «Звез-
да» для строительства всех ти-
пов морских судов и добычных 
платформ. Первую очередь ком-
плекса запустили, предприятие 
уже спустило на воду несколько 
крупнотоннажных судов. Сей-
час возводится вторая очередь, 
её ввод в эксплуатацию намечен 
на конец 2024 года.

Недалеко от города Свобод-
ный строят Амурский газохими-
ческий комплекс, который ста-
нет самым мощным в России и 
одним из крупнейших в мире 
предприятий по производству 
базовых полимеров. 

Завод по производству сжи-
женного газа Арктик-2 на Гы-
данском полуострове в Ямало-
Ненецком автономном окру-
ге уже готов отгружать первую 
продукцию.

В тесном контакте

— Ваше предприятие про-
изводит крепёж для мостовых 
металлоконструкций и дорож-
ных барьерных ограждений. 
Они тоже из стали ОЭМК?

— Да, крепёж из оскольской 
стали использовали, например, 
строители Центральной кольце-
вой автодороги вокруг Москвы, 

транспортных развязок у «Лахта- 
Центра» в Санкт-Петербурге, 
скоростной федеральной трас-
сы М-12 «Восток», которая сей-
час соединяет Москву и Казань. 

Опоры воздушных линий 
электропередачи для новой 
ветки БАМа, мост через Волгу в  
наукограде Дубна, строящийся 
мост через Обь в Новосибирске — 
всё это примеры объектов, где 
востребован крепёж из метал-
ла ОЭМК. Так что староосколь-
цы, отправляясь в путешествие, 
практически везде могут найти 
частицу своей малой родины.

— В производстве вы ис-
пользуете строго устоявший-
ся сортамент металлопрока-
та или под ваши требования  
Металлоинвест разрабатыва-
ет новые марки стали?

— У нас широкий портфель 
продукции. Ведь болты, гайки, 
шайбы — дело простое только на 
взгляд людей, далёких от произ-
водства. Например, мы первые в 
стране освоили и наладили про-
мышленный выпуск уникально-
го крепежа для конструкций из 
атмосферостойкой стали.

Кроме того, специалисты 
БЕРВЕЛ регулярно разрабаты-
вают новые решения для раз-
личных проектов по чертежам 
клиентов. Конечно, всё это тре-
бует разнообразного сортамен-
та металлопродукции. Помимо 
устоявшегося перечня, мы раз-
мещаем на ОЭМК заказы и на 
эксклюзивные марки стали. Тех-
нические специалисты БЕРВЕЛ 
и Металлоинвеста работают в 
тесном контакте, и Оскольский 
комбинат прекрасно справляет-
ся со всеми задачами.

Объёмы будут расти

— Каким вы видите сотруд-
ничество с Металлоинвестом 
в дальнейшем?

— Самым оптимистичным. 
Российская промышленность на 
подъёме, в стране много строят. 
Значит, нас ждут новые заказы, и 
объёмы поставок стали с ОЭМК 
будут только расти. 

В ближайшее время новые 
вызовы, связанные с глобали-
зацией, климатическими изме-
нениями, возросшими запро-
сами клиентов, цифровизацией 
потребуют быстрой адаптации 
и развития от всей стальной от-
расли. И БЕРВЕЛ, и Металлоин-
вест к этому готовы. 

Для нас как для потребителя 
стали важно знать, что, разви- 
ваясь и внедряя инновации, 
ОЭМК опирается на фундамен-
тальные принципы ГОСТов. 
Ведь основы, заложенные в гос-
стандартах, дают стабильность 
и чёткость. А значит, мы всегда 
будем уверены в качестве при-
обретённой стали. 

— Три слова, которыми бы 
вы могли охарактеризовать 
Металлоинвест как партнёра?

— Надёжность. Качество. 
Партнёрство.

6 ОБЪЕКТОВ, В КОТОРЫХ ЕСТЬ СТАЛЬ ОЭМК

6   Трасса М-12 «Восток»  
Скоростная федеральная авто- 
магистраль в перспективе свяжет  
Москву и Тюмень. Сдают её поэтап- 
но. С декабря 2023 года по трассе 
можно проехать от столицы до Казани, 
преодолев расстояние в 800 кило- 
метров, за 6-7 часов. Ранее путь  
занимал не менее 12 часов. 

1    «Коммунарка»
Одну из самых современных  
и больших клиник страны возвели  
в 2020 году. Комплекс площадью  
80 тысяч кв. метров возводили  
более 300 подрядчиков и субподряд- 
чиков. Когда ковид отступил,  
«Коммунарку» перепрофилировали 
в многопрофильную клинику. 

2    Мост в Дубне
Мост через Волгу в подмосковном наукограде способен выдержать движе-
ние и пассажирского автотранспорта, и большегрузов. Его уникальность — 
в большом расстоянии между русловыми опорами (168 метров), что необ-
ходимо для полноценного судоходства. Эта особенность накладывает осо-
бые требования к прочности всех конструкций и крепёжных элементов.

3     Дворец водных видов спорта  
       в Екатеринбурге 
Самое крупное крытое водное спортивное сооружение в России. В нём 
есть два бассейна олимпийских размеров, специальный прыжковый 
и детский бассейны, спортивные залы и общественные пространства. 
Вместимость трибун превышает 5 200 мест. Абрис здания напоминает 
лайнер, в нём много диагональных линий, стеклянных поверхностей  
и металлических элементов. 

4    «Арктик СПГ 2»
Первую линию плавучего завода отбуксировали морем на полуостров Гы-
дан, вдающийся в Карское море, и установили на подготовленное мор-
ское основание в прибрежной зоне. Плавучая платформа с размещён-
ным на ней заводом имеет высоту 90 метров и вес 640 тысяч тонн. «Не-
земная цивилизация какая-то», — оценил сооружение Владимир Путин, 
посетивший в июле прошлого года Кольский полуостров.

5    Мост через Обь
Четвёртый мост в Новосибирске, 
«Центральный», сдадут к концу 
2024 года. По расчётам, шестипо-
лосный вантовый мост способен вы-
держать землетрясение амплитудой 
до 7 баллов и проезд грузовиков 
массой до 100 тонн. Конструкцию 
из стали и железобетона будет удер-
живать 70 вант.
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ДЕНЬ ПОБЕДЫ • ЗАБОТА

Татьяна Денисова,  
Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Сильные духом 

С букетами красных роз на 
привокзальную площадь прие-
хали генеральный директор Ме-
таллоинвеста Олег Крестинин, 
его первый заместитель — ди-
ректор по производству Алек-
сей Кушнарев, управляющий ди-
ректор ОЭМК Кирилл Чернов, ге-
неральный директор Торгово-
производственного объедине-
ния Татьяна Карпачёва, предста-
вители местных властей, чтобы 
возложить цветы к подножию 
памятника строителям «Доро-
ги мужества». 

Чтобы счастливы были 

На благоустройство площади 
Победы Металлоинвест в рам-
ках соглашения о социально-
экономическом партнёрстве 
направил более 250 млн руб-
лей. Здесь уложили современ-
ную тротуарную плитку, пол-
ностью заменили коммуника-
ции, смонтировали освещение 
и систему видеонаблюдения и 
на самой площади, и на при-
легающих к ней мемориальной 
аллее Славы, и в зоне отдыха. 
Для детей и подростков уста-
новили новый современный 
деревянный спортивно-игро-
вой комплекс. Реконструкция 
коснулась и полюбившихся за 
прошедшие годы староосколь-
цам фонтанов: несмотря на мас-
штабные изменения, внешнее 
решение ансамбля из большой 
треугольной чаши и трёх малых 
осталось прежним. 

— Не только рудой и сталью 
сильна наша горно-металлур-
гическая компания. Она силь-
на людьми, — отметил Алексей 
Кушнарев. — Важно создавать 
условия, чтобы жители Старо-
го Оскола, Губина, Железно-
горска не только работали, но 
и жили комфортно, чувствова-
ли себя счастливыми в своём 
городе. Это основа политики 
компании.

Алексей Кушнарев праздник 
9 Мая помнит с детства:

— Для меня День Победы — 
это всегда звуки военного мар-
ша. А ещё — воспоминания мо-
его дяди, который в Великую 
Отечественную был связистом, 
служил в полку «катюш», часто 
выдвигался на передовую и кор-
ректировал огонь, прошёл путь 
от Кавказа до Берлина. 

Руководители компании и 
ОЭМК возложили живые цветы к 
памятной стеле «Город воинской 
славы». Прошли по аллее Славы 
старооскольцев, отмеченных за 

В гости  
к ветеранам

 

Жителю Бабанинки Ни-
колаю Сафонову было 
всего одиннадцать лет, 

когда началась война. И он часто 
вспоминает, холод, голод, бом-
бёжки, страх перед фашистами... 
После войны Николай Никифо- 
рович поступил работать токарем. 
Да так и остался верен этой мир-
ной профессии до тех пор, пока не 
вышел на заслуженный отдых. 
В этом же селе живёт и Евдо-
кия Сафонова, которая всегда с 
нетерпением ждёт волонтёров 
ОЭМК. В годы войны она, ещё 
12-летний подросток, работала в 
колхозе наравне со взрослыми. 
— Мы всё вручную делали. Ста-
рики в поле рожь косили, жен-
щины убирали, а мы, дети, вяза-
ли снопы и складывали их кре-
стообразно, чтобы не замочи-
ло зерно дождём. Пахали землю 
на коровах. Бывало, они лягут 
в пашне и не встают. А мы пла-
чем… Плакали и когда пришла 
новость о Победе, но то были 
слёзы радости, — рассказала 
Евдокия Сафонова.  

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Мы помним
В Старом Осколе накануне Дня Победы руководители  
Металлоинвеста и ОЭМК почтили память павших воинов

	‐ При поддержке компании 
волонтёры ОЭМК поздравили 
с Днём Победы 16 бывших 
малолетних узников  
фашистских концлагерей  
и тружеников тыла

свои подвиги высоким званием 
Герой Советского Союза. Посе-
тили выставку фотохудожника 
Андрея Смольникова, располо-
женную под открытым небом 
на Площади Победы и расска-
зывающую о ветеранах и пред-
ставителях различных профес-
сий, создающих историю Старо-
го Оскола. 

Особое место 

Мемориал у Атаманского ле-
са. Здесь горит вечный огонь. В 
братской могиле покоится прах 
более 2 000 солдат и офицеров, 
погибших при защите города в 
1942 году и при его освобожде-
нии в 1943-м.  Это святое для жи-
телей Старого Оскола место — 
особое и для металлургов. Более 
40 лет назад работники Осколь-
ского комбината помогли по-
строить этот монументальный 
комплекс — взамен маленько-
го железного обелиска, где кра-
ской были написаны имена ге-
роев. А в год 75-летия Великой 
Победы Металлоинвест выде-
лил более 30 млн рублей на его 
реконструкцию.  

У братской могилы руководи-
тели компании почтили память 
советских воинов. 

— В День Победы вспоминаю 
своих бабушек и дедушек — ве-
теранов, прошедших от начала 
до конца всю войну и после это-
го проживших долгую жизнь, — 
сказал Олег Крестинин. — С дет-
ства, при упоминании о празд-
нике 9 Мая, в памяти возникают 
их фотографии, где они с орде-
нами и медалями. 

Металлоинвест поддержива-
ет семьи сотрудников, находя-
щихся в зоне боевых действий. В 
честь Дня Победы семьи наших 
работников, проходящих службу 
в вооружённых силах по мобили-
зации или добровольцами, с ко-
торыми приостановлен трудовой 
договор, получат от компании по  
100 000 рублей. 

Родное село металлургов

Накануне Дня Победы ме-
таллурги почтили память сол-
дат Великой Отечественной в 
Обуховке. 

Село расположено рядом 
с предприятием, и много лет  
назад работники комбината взя-
ли шефство над этой территори-
ей. В центре установлен памят-
ник павшим воинам, где в брат-
ской могиле похоронены солда-
ты, погибшие при освобождении 
Обуховки. На гранитном мемо-
риале увековечены и имена се-
лян, героически павших на по-
лях сражений. 

— Обуховка стала для метал-
лургов родным селом, — подчёр-
кивает управляющий директор 
ОЭМК Кирилл Чернов. — С по-
мощью Металлоинвеста здесь 
восстановили храм, провели ре-
конструкцию Дома культуры и 
мемориала погибшим воинам. И 
каждый год накануне 9 Мая мы 
собираемся здесь вместе, что-

	< Руководители 
компании и 
ОЭМК принесли 
живые цветы к 
памятной стеле  
«Город воинской 
славы»

	/ У памятника павшим воинам, освобождавшим сёла Обуховку и Новиково

бы отдать дань памяти и ува-
жения солдатам, защищавшим 
нашу землю.

Для начальника цеха отдел-
ки проката Николая Ушакова 
и его семьи 9 Мая — великий 
праздник.

— Меня назвали в честь дедуш-
ки Николая Петровича, который 
пропал без вести на фронте. Ма-
миного брата забрали в 1943 го- 
ду, когда ему только исполнилось 
17 лет. На второй месяц он погиб 
на Украине. Мамину сестру угна-
ли в Германию… Мы всегда отме-
чаем этот священный праздник 
День Победы и вспоминаем сво-
их родных и те страшные воен-
ные годы. Нельзя забывать уроки 
прошлых лет, нужно знать исто-
рию своей страны, чтобы не сде-
лать ошибок в будущем. 

Минутой молчания почтили 
память всех погибших в Великой 
Отечественной войне. Десятки 
букетов живых цветов легли к 
подножию памятника «Павшим 
воинам». 
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Когда меня назначат 
мастером?

Всё будет зависеть от 
того, насколько быстро 
освободится подходя-

щая для вас должность. Независи-
мо от того, случится это через месяц 
или год, зачисление в резерв — сам по 
себе важный шаг по карьерной лест-
нице. Руководство вас заметило, вас 
уже «ведут», внимательно наблюдая 
за вашим профессиональным разви-
тием и достижениями. Кстати, если 
новая вакансия появится в другом 
подразделении, то вам могут пред-
ложить и её. 

 

Как мне сообщить 
о том, что я хочу 
выдвинуться в 
кадровый резерв?

С де л ат ь э т о очен ь 
просто: нужно открыть ссылку по 
QR-коду. Если технической воз-
можности для этого нет, то вам 
обязательно помог у т ваш ру ко- 
водитель или специалист по работе 
с персоналом вашего структурного 
подразделения.

Что будет дальше?

После получения заявки 
с вами свяжутся специа-
листы по персоналу. Они 

изучат ваш профессиональный опыт 
и личный потенциал, а также уточ-
нят ожидания от участия в проекте. 
Окончательное решение о вашем за-
числении в кадровый резерв примет 
кадровый комитет производствен-
ного подразделения, в котором вы 
трудитесь. 

Сколько у меня 
времени на то,  
чтобы подать заявку?

Сообщить о своём желании по-
пасть в кадровый резерв ну жно  
до 1 июня. 

КАДРЫ

В компании

СЛОВО МАСТЕРУ

‟ На ОЭМК я работаю двадцать лет. 
Большую часть времени трудился 
электрогазосварщиком в  

электроэнергоремонтном цехе. В 2022 го-
ду подал заявку в кадровый резерв комби-
ната. Шёл осознанно: до этого уже исполнял 
обязанности мастера и отчётливо понимал 
содержание будущей работы. 
Перед назначением вместе с другими кан-
дидатами я прошёл серьёзные трёхнедель-
ные курсы. Итогом стало домашнее зада-
ние — подготовка проекта по инструментам 
Бизнес-Системы. Презентацию пришлось 
защищать перед самим управляющим ди-
ректором. 
С апреля прошлого года я работаю масте-
ром. Не буду скрывать: втянуться было 
очень непросто. У нас пять бригад-звеньев, 
и я должен организовать их работу, обеспе-
чить безопасность работ и многое другое. 
Этот год очень сильно меня изменил. На-
ши бригады работают в разных цехах по 
всему комбинату: здесь нужно отремон-
тировать насос, там — поменять вентиля-
тор или отремонтировать трубопровод на 
эстакаде. Много информации приходится 
держать в голове. Получается, что ты  
узнаёшь весь комбинат.

Никита Варзанов,  
мастер по ремонту энергетического 
оборудования УРЭЭО:

Михаил Колосов 
 

Кого приглашают  
в кадровый резерв?

Пополнить кадровый ре-
зерв и претендовать на должность ма-
стера может любой рабочий каждого 
комбината. Отдавая приоритет само-
выдвиженцам, Металлоинвест откры-
вает дорогу инициативным людям, го-
товым к профессиональному развитию 
и карьерному росту. Если рабочий уве-
рен в своих силах, хочет добиться на 
своём предприятии большего и стать 
руководителем начального звена — его 
только поддержат. Но, конечно, ему 
придётся подтвердить своё желание 
конкретными делами. 

Мастер — это 
высшая должность, 
доступная 
самовыдвиженцу?

Многие руководители 
производственно-технической верти-
кали компании начинали свой путь та-
кими же рабочими, затем становились 
мастерами и делали карьеру дальше. 
Именно работа руководителем началь-
ного звена стала стартовой площадкой 
их дальнейшего роста. Поэтому долж-
ность мастера — это не верхняя план-
ка, а ступень для движения вперёд.  

Что изменится 
после того, 
как я пройду в 
кадровый резерв?

Для вас разработают 
индивидуальный план развития и 
выберут куратора, который помо-
жет его реализовать. Резервистов 
обучают в корпоративной Школе 
мастеров. Вы познакомитесь с со-
временным управленческими стан-
дартами, расширите свои знания 
в области охраны труда и пром-
безопасности, а также по другим 
направлениям.

Дорога в мастера открыта
Металлоинвест продолжает формировать кадровый резерв

• НЕКРОЛОГ

13 мая на шестьдесят первом году 
жизни после продолжительной и  
тяжёлой болезни скончался Иван  
Геннадьевич Дятлов. Он был заботли-
вым отцом, любящим мужем, ответ-
ственным руководителем. За много-
летний добросовестный труд на ОЭМК 
удостоен наград различного уровня,  
в том числе звания «Человек года  
Металлоинвест». Коллеги ценили его 
за деловые качества, а родственники 
за доброту и опеку. Добрые воспоми-
нания о нём на всю жизнь останутся  
в сердцах всех окружавших его лю-
дей. Искренне скорбим и выражаем 
соболезнования родным Ивана  
Геннадьевича.

Коллектив СПЦ № 1

• УСЛУГИ 

• ВАКАНСИИ

ООО «ТПО» требуются на постоянную 
работу на предприятия  

общественного питания ОЭМК  
и Лебединского ГОКа:

	> шеф-повар:  
з/п от 59 000 руб.; 

	> технолог:  
з/п от 48 800 руб.; 

	> повара-бригадиры:  
з/п от 45 000 руб.; 

	> повара, кондитеры:  
з/п от 42 000 руб.; 

	> контролёры-кассиры:  
з/п от 41 000 руб.; 

	> кухонные рабочие:  
з/п от 39 000 руб.; 

	> электромонтёр:  
з/п от 48 800 руб. Гр

аф
ик

 р
аб

от
ы 

   —
 2/

2;
 5/

2.
 

По интересующим вакансиям 
обращайтесь с понедельника  

по пятницу с 8:30 до 17:30 по адресу:  
мкр-н Ольминского, 12, каб. 516.   
Тел.: 8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.

Реклама.

 > Ремонт бытовой техники.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт телевизоров.  
Недорого. На дому. 8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 76 СО 2-9 
 > Ремонт стиральных машин  

и другой бытовой техники.  
Недорого. На дому. 8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17,  
+7-908-781-86-99. 76 СО 2-9 
 > Ремонт телевизоров  

на дому у заказчика. Цифровое  
телевидение от обычной антенны. 
Гарантия. +7-903-642-21-30. 75  СО 2-5 
 > Профессиональный ремонт  

телевизоров, мониторов  
любой сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО  
 > Ремонт холодильников  

у владельца на дому, с гарантией 
(сервисное профессиональное  
оборудование). Ежедневно.  
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 39 9-13 
 > Настройка музыкальных  

инструментов: пианино, баян,  
аккордеон и др. Профессионально.  
+7-951-145-69-22. 53-СО  5-10 
 > Обучение вокалу взрослых  

и детей от 3,5 лет. Постановка голоса.  
Подготовка к выступлению  
на сцене и в караоке.  
+7-915-572-17-80. 40  8-15 
 > Ремонт холодильников  

и морозильников на дому,  
с гарантией. Монтаж и обслуживание 
кондиционеров. «Холод-Сервис»  
+7-920-5555-789 (ежедневно). 58-СО  5-12
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БЛАГО ТВОРИ

• ТУРНИР ПО ДЗЮДО

• ПАТРИОТИЗМ

Дела и люди

В вузе — свой тир
Фонд «Поколение» помог приобрести электронно- 
стрелковый тир для СТИ НИТУ «МИСИС».  

Четыре человека почти одновременно нажимают  
на курки винтовок. 
— Студенты, приготовиться к стрельбе! Огонь! 

Правда, никаких выстрелов не слышно. Но уже через минуту 
на большом экране появляются мишени с результатами. 
Всё просто: мы в электронно-стрелковом тире, который по-
явился в СТИ НИТУ «МИСИС» благодаря фонду Андрея Скоча 
«Поколение». Он включает в себя четыре лазерные винтовки, 
камеру-детектор, которая считывает попадание лазера в ми-
шень и современное программное обеспечение. 
— Все студенты, начиная с первого курса, проходят основы во-
енной подготовки. Некоторые ребята дополнительно занима-
ются в студенческом спортивном клубе «Сильнее стали», — 
поясняет преподаватель физкультуры вуза Олег Шипилов. — 
Главное преимущество тира — безопасность. Предусмотрено 
несколько сценариев стрельбы: падающие мишени, армей-
ская стрельба по ростовой мишени, полицейская стрельба 
против террористов, движущиеся мишени, стрельба по БТР и 
вертолёту. Плюс программа позволяет задавать разные погод-
ные условия. 
В клубе «Сильнее стали» есть и девушки. Так, третьекурсница  
политехнического колледжа СТИ Настя Шамшина стрелять  
полюбила ещё в детстве, когда вместе с мамой ходила в обыч-
ный тир. Сегодня она настоящий снайпер: у неё уже три зо-
лотых значка ГТО. Прошлой осенью Настя в составе команды 
округа участвовала в соревнованиях в рамках подготовки к 
международным армейским играм, где старооскольцы заняли 
первое место. 
Фонд «Поколение» уже не первый год помогает СТИ «НИТУ  
МИСИС» в укреплении материально-технической базы.  
— По сути, мы поддерживаем подготовку высококвалифици-
рованных специалистов, которые востребованы в стране и ре-
гионе, — констатирует Алексей Мирошник, помощник депу-
тата Государственной Думы Андрея Скоча. — Открытие элек-
тронно-стрелкового тира позволит огромному количеству сту-
дентов повышать свои навыки в военном деле, подготовиться 
к службе в армии и защите Отечества. 

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова

«Когда-нибудь  
я выиграю чемпионат»
В Старом Осколе прошёл 
межрегиональный турнир  
по дзюдо.

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Второй год подряд юные 
спортсмены из Белгород-
ской, Курской, Воронеж-

ской, Липецкой областей выхо-
дят в мае на татами Дворца спор-
та имени Александра Невского. 
Турнир «Поколение» проходит 
при поддержке благотворитель-
ного фонда Андрея Скоча и Фе-
дерации самбо и дзюдо Белго-
родской области. 

— Эти соревнования — дань 
памяти ветеранам Великой  
Отечественной войны, — под-
черкнул, приветствуя юных дзю-
доистов, помощник депутата 
Государственной Думы Андрея 
Скоча Алексей Мирошник. — 
Важно, чтобы и в жизни, и в 
спорте не прерывалась связь по-
колений. Мальчишек и девчо-

нок подобные тур-
ниры учат побеж-
дать, дружить и 
сопереживать.

Ребята, которые 
делают уверенные 
шаги в мир боль-
шого спорта, рав-
няются на своих ку-
миров и стараются не 
подвести тренеров. На-
пример, 12-летний старо-
осколец Евгений Шомин бук-
вально за полминуты уложил на 
лопатки своего соперника. 

— Нужно первым работать. 
Сначала забирать захват, а по-
том делать бросок назад или 
под опорную ногу соперника, — 
объясн яет он свою такти-
к у ведения боя. — У меня 
у же восемь призовых мест 
на межрегиональных турни-
рах в разных городах. Когда- 
нибудь я выиграю чемпионат 
мира. 

Более 20 лет фонд «Поко-
ление» поддерживает област-
ную федерацию самбо и дзю-
до. Многие именитые спорт-
смены выросли на подобных 

соревнованиях. Среди них — 
и президент Федерации самбо 
и дзюдо Белгородской области 
Кирилл Сидельников. 

— Патриотизм нужно воспи-
тывать с детства, — уверен он. — 
Турнир, посвящённый празд-
нику Великой Победы, ещё раз 
напоминает ребятам о подви-
ге советских солдат в годы вой-
ны. Желаю им идти к цели, не 
опуская руки, ведь в спорте и в 
жизни главное — стремление и 
желание побороть самого себя, 
не сойти с пути. 

• ВНИМАНИЕ

Вы посетите музей «Железно!» и три основных цеха 
комбината: электросталеплавильный, сортопрокат-
ный и отделки проката.
Вы увидите, как сейчас работает производство,  
которому вы посвятили много лет.  
Возможно, встретите коллег, с которыми работали 
до выхода на пенсию. В завершение вас ждёт обед  
в производственной  
столовой комбината.

Уважаемые пенсионеры ОЭМК!

В ЧЕСТЬ 50-ЛЕТИЯ ОСКОЛЬСКОГО  
ЭЛЕКТРОМЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО КОМБИНАТА  
ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА БЕСПЛАТНЫЕ ЭКСКУРСИИ  
ПО МАРШРУТУ ПРОМЫШЛЕННОГО ТУРИЗМА ОЭМК. 

Записаться на экскурсию можно  
по телефонам: 37-59-06, +7-920-203-08-90.

Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова

Областные ветеран-
ские организации 
на протяжении дол-
гих лет поддержи-
вает депутат Госду-

мы Андрей Скоч. В своё время 
он подарил фронтовикам около 
двух тысяч автомобилей. Бла-
готворительный фонд «Поколе-
ние» финансирует восстанов-
ление и уход за воинскими за-
хоронениями и памятниками 
не только в Белгородской обла-
сти, но и далеко за её пределами. 
Традиционная встреча предста-
вителей фонда с активом советов 

«Поколение» —  
ветеранам региона

ветеранов и участниками Вели-
кой Отечественной прошла не-
задолго до Дня Победы в старо-
оскольском Центре культурного 
развития «Молодёжный». Здесь 
собрались представители вете-
ранских организаций из Старо-
го Оскола, Губкина, Шебекино, 

а также ОЭМК и Лебединского  
ГОКа. В торжественной обста-
новке Алексей Мирошник, по-
мощник депутата Государствен-
ной Думы Андрея Скоча, вручил 
им денежный сертификат, сред-
ства которого распределят меж-
ду 26 советами ветеранов. Их на-
правят на благотворительные 
цели и поддержку ветеранов.

— Представители старшего 
поколения — хранители исто-
рии нашей страны и достойный 
пример для молодёжи, — отме-
тил Алексей Мирошник. — Бо-
лее двадцати лет советы вете-
ранов являются социальными 
партнёрами фонда «Поколение». 
Они помогают нам в восстанов-
лении памятников, братских 
могил, издании исторической 
литературы. 

Для гостей прозвучали воен-
ные песни в исполнении твор-
ческого коллектива «Молодёж-
ного» и хора шебекинского клу-
ба ветеранов военно-морского 
флота «Альбатрос». 

— Самый ценный подарок для 
наших ветеранов — сама воз-
можность общения. На таких ме-
роприятиях люди встречаются с 
друзьями, бывшими коллегами, 
обсуждают проблемы, расска-
зывают о достижениях близких, 
радостях и горестях. В преклон-
ном возрасте такие встречи до-
рогого стоят, — убеждён предсе-
датель Совета ветеранов ОЭМК 
Виктор Безукладов.

	‐ Приготовиться к стрельбе! Огонь!

Во время встречи 
объявили результаты 
второго этапа областного 
конкурса первичных 
ветеранских организаций, 
приуроченного к годовщине 
Победы. Решением 
регионального оргкомитета 
победителем среди 
трудовых коллективов 
стала первичная 
организация ОЭМК.
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«СКОРОСТНОМУ ТРАМВАЮ» — 45

Прямая речь

Игорь Свиридов, 
генеральный директор  
компании 
«Скоростной 
трамвай»:

 ‟ В Старом Осколе трамвая 
бы не было, если бы не было 
комбината. Проект победил 

среди всех вариантов доставки работ-
ников на предприятие и больше сорока 
лет себя оправдывает. Сегодня мы фак-
тически разрезаем город параллель-
но проспекту Угарова, являясь важной 
транспортной артерией Старого Оскола.

День рождения 
старооскольского трамвая —  
29 мая  1979 года.  
Подсчитано, что за сорок пять 
лет этот вид транспорта перевёз  
больше 280 миллионов 
пассажиров, а общий пробег 
составил более 122 млн км.

Дмитрий Лебедев, 
Михаил Колосов 
Фото Валерия Воронова

Когда я ходил в детский 
сад, а было это в вось-
мидесятых в Старом 
Осколе, в нашей груп-
пе была залюбленная 

до вмятин на корпусе игрушка — 
маленький красный трамвайчик. 
Путь его всегда был недолгим — 
три секции пластмассовых рельс, 
но играли с ним с утра до вечера. 
В конце дня мы ждали особый ат-
тракцион — родители везли нас 
домой уже на настоящем трамвае. 
Эти громыхающие вагоны с рож-
ками вызывали у местной малыш-
ни священный трепет. Каждый из 
знакомых мальчишек мечтал ими 
рулить, но в кабине всегда сиде-
ли только тёти. Вот и пошли мы с 
друзьями в адвокаты, строители, 
металлурги и журналисты…

Для Старого Оскола трамвай —  
больше, чем просто транспорт до 
ОЭМК. В своё время окрестные 
сёла благодаря удобному сталь-
ному пути стали престижными 
жилыми районами, чуть дальше 
появились промплощадки, бес-
конечные дачные сообщества и 
зоны отдыха. Практически у каж-
дого жителя города трамвайка 
(так мы называем трамвайную 
линию) вызывает яркие ассоциа-
ции и воспоминания. 

Трамвай — это… релакс!

Обширные пространства от 
Старого Оскола до ОЭМК запол-
нены густыми лесами, и сквозь 
них пробираются трамваи. В 
районе села Воротниково хвой-
ные лапы почти дотягиваются 
до окон, а зимой они обсыпают 
вагон снегом. Дальше — листвен-
ный лес: дышите глубже! Пейза-
жи переходят в поля, деревни и 
снова в густые хвойники. Сюда 
всю школьную пору нас возили 
на дни здоровья, тут в студен-
честве мы были на пикниках, а 
теперь в зрелом возрасте спешим 
в садовые общества, что спря-
тались за лесными массивами. 
Трамвай с нами всю жизнь и ве-
зёт нас, кроме работы, ещё и в 
любимые места отдыха.

Не забываем про ароматера-
пию! В весенне-осеннюю пору 
в трамвае пахнет рассадой, по-
мидорами и шашлыком. Кто-то 
нарвал в поле букет с медовым 
запахом. Зимой легко выловишь 
носом тех, кто везёт легендар-
ный ароматный хлеб из села 
Городище.

Трамвай — это… праздник!

Если вы каждый год забываете 
отправить письмо Деду Морозу и 
сидите без подарков, отправляй-
тесь в последних числах декабря 
на трамвайную остановку. Не на 

Шёл трамвай № 1
Почему старооскольский трамвай — больше, чем просто транспорт

оленях, а в сияющем гирляндами 
праздничном вагоне дедушка и 
его внучка Снегурочка поздрав-
ляют пассажиров. 

Преображаются трамваи ко 
многим праздникам, но особо 
любим жителями города поезд 
Победы. Он состоит из несколь-
ких вагонов и выходит на линию 
заблаговременно.

Трамвай — это… 
достопримечательность!

Любого гостя города обяза-
тельно нужно прокатить на трам-
вае — для многих он в диковинку. 
По пути об истории Оскола рас-
скажите, природой похвастай-
тесь и, переезжая реку Убля, 

>30 
трамваев выходит  
на линию каждое утро  
в Старом Осколе. 

	/ Водителю трамвая отвлекаться 
нельзя, даже в новогоднем рейсе

	‐ На ОЭМК шёл 
трамвай № 1. 1980 год

осмотрели депо, производ-
ственные площади и, конечно, 
подвижной состав. Прокати-
лись, сфотографировали вагоны 
605-й модели, которые сегодня 
мало где сохранились, а также 
спецтехнику.

Трамвай — это… здоровье!

Болит ухо, но нет талона  
к врачу? Берите талончик в 
«Трамвай здоровья»! Так назы-
вался проект, некогда реализо-
ванный старооскольским Цен-
тром медицинской профилак-
тики на средства гранта Метал-

удивите «правдивой» историей 
о том, что её название появилось, 
когда Екатерина II якобы оброни-
ла кольцо в воду именно в этом 
месте.

В 2019 году посмотреть на ста-
рооскольские вагончики приез-
жали даже иностранцы. Житель 
Лейпцига Вильфрид Вольф со-
брал группу журналистов, инже-
неров, водителей из Германии, 
Австрии, Нидерландов, Швейца-
рии и Великобритании. На авто-
бусе с аккумулятором (или это 
уже троллейбус без проводов?) 
они покатили по материку — туда, 
где есть их главное увлечение — 
трамваи. Старый Оскол стал ше-
стым городом в России, куда при-
ехали зарубежные гости. Они  

Водитель каждую  
секунду, пока двигается  

трамвай, одной ногой  
давит на педаль безопасности. 

Что-то случилось — нога  
с педали — трамвай встал.  

Такое вот мудрое  
техническое решение.

КСТАТИ
лоинвеста. По ходу следования 
трамвая все желающие мог-
ли получить консультацию он-
колога, венеролога, терапевта  
и инфекциониста. Доктора не 
только отвечали на вопросы, но 
и измеряли давление, выдавали 
буклеты о профилактике болез-
ней и пользе ЗОЖ.

Кстати, «Трамвай здоровья» 
стал победителем народного  
онлайн-голосования как самый 
лучший реализованный проект.

Много лет «Скоростной трам-
вай» был одним из подразделе-
ний ОЭМК. И сегодня Металлоин-
вест поддерживает организацию.

— Благодаря многолетней по-
мощи металлургов мы продол-
жаем равиваться, — подчеркнул 
гендиректор предприятия Игорь 
Свиридов. — Проводим полно-
ценные капитально-восстанови-
тельные ремонты, закупаем со-
временное оборудование и об-
новляем парк.
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подчеркнуть нежный вкус свинины.  
В его состав входят томаты, петрушка 
и паприка, что делает мясо мягким — 
пальчики оближите.

ШАШЛЫК ИЗ СВИНИНЫ  
В МАРИНАДЕ «БАРБЕКЮ» 

Отличается характерным ароматом 
дымка и слегка сладковатым вкусом, 
этот шашлык подарит вам совершен-
но новые эмоции. 

ШАШЛЫК ИЗ ИНДЕЙКИ  
В МАРИНАДЕ «ИСПАНСКИЙ»

Он создан для ценителей аутентично-
го испанского вкуса. Смесь красного 
и чёрного перцев, чеснока, орегано и 
паприки превращает сочные кусочки 
мяса в пряный шедевр.

ШАШЛЫК ИЗ ИНДЕЙКИ  
В МАРИНАДЕ «БРУСНИЧНЫЙ  
С РОЗМАРИНОМ» 

Это настоящее открытие для гурма-
нов. Сочетание северной ягоды и роз-
марина придаёт нежному мясу индей-
ки неповторимый вкус с лёгкой кис-
линкой и изумительный аромат.  

КОЛБАСКИ «СВИНЫЕ»  
ДЛЯ ЖАРКИ С СОУСОМ  
«ГРУЗИНСКИЙ» 

Слегка острые колбаски по рецеп-
ту грузинской кухни. В рубленный 
фарш колбасок добавляется крас-
ная слива, чёрный перец, кори-
андр, томат и паприка — вы оцени-
те грузинские нотки. 

КУПАТЫ ИЗ ИНДЕЙКИ —  
это продукт, который  

подойдёт тем, кто следит за своим 
питанием.  
В составе белое мясо индейки,  
которое известно своими полезны-
ми свойствами, а яркий букет спе- 
ций (петрушка, майоран, смесь 
перцев, орегано, имбирь, базилик 
и др.) прекрасно дополняет его.

КУПАТЫ ИЗ ИНДЕЙКИ  
С СОУСОМ «БОЛОНЬЕЗЕ» 

Это блюдо сочетает в себе нежность 
индейки и насыщенный вкус соуса  
Болоньезе. Благодаря такому соче-
танию, купаты получаются неверо-
ятно сочными и ароматными.

Информбюро

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.      Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».

В ООО ЧОП «Ферро-Барьер» 
для охраны объектов АО «ОЭМК»

ТРЕБУЮТСЯ 
ОХРАННИКИ

Наличие удостоверения обязательно.  
График сменности: сутки через трое.  
З/п: 32 500 руб. в месяц

8 (920) 200-98-85,
8 (4725) 37-32-33

г. Старый Оскол,
пр-т А. Угарова, д. 220
стр. 1 (здание охраны)

Реклама.

РАЗНООБРАЗИЕ ВКУСОВ — ВЫБЕРИТЕ СВОЙ

Рады представить вам:
	> шашлык из свинины в маринаде  

«Томатный»; 
	> шашлык из свинины в маринаде 

«Барбекю»;
	> шашлык из индейки в маринаде  

«Испанский»;
	> шашлык из индейки в маринаде 

«Брусничный с розмарином»;
	> колбаски для жарки «Свиные»  

с соусом «Грузинский»;
	> купаты из индейки с соусом  

«Болоньезе»;
	> купаты из индейки.

Шашлыки в маринадах, колбаски,  
купаты от производителя идеально 
подходят для тех, кто ценит своё вре-
мя, безопасность, качество и предпо-
читает готовое решение.
Ваш отдых на природе станет ещё 
приятнее благодаря нашим вкусным 
и ароматным  новинкам. Узнаем про 
них поподробнее. 

ШАШЛЫК ИЗ СВИНИНЫ  
В МАРИНАДЕ «ТОМАТНЫЙ»

Мы тщательно подобрали ингреди-
енты для нашего маринада, чтобы 

Преимущество готовых шашлыков и колбасок в том,  
что нужно всего лишь разжечь мангал и обжарить  
их до золотистой корочки. И стоит отметить, что вся  
«шашлычная» линейка продукции Губкинского мясо- 
комбината изготовлена из свежего охлажденного мяса  
собственного производства, что делает её ещё более  
вкусной и сочной. 
Не упустите возможность попробовать наши новинки.  
Приобрести их можно во всех фирменных магазинах  
«Губкинский мясокомбинат». 

Начало шашлычного сезона — это отличная возможность провести время с семьёй и друзьями 
на свежем воздухе, насладиться вкусной едой и получить заряд положительных эмоций. 
Губкинский мясокомбинат решил побаловать своих гурманов и к шашлычному сезону 
выпустил сразу 7 новинок под торговой маркой «Мясная Русь». 

ОТКРЫВАЙТЕ ШАШЛЫЧНЫЙ СЕЗОН С СЕМЬЕЙ, ДРУЗЬЯМИ  
И ГУБКИНСКИМ МЯСОКОМБИНАТОМ.

Реклама.

Реклама.

РЕКЛАМА в газете «ЭЛЕКТРОСТАЛЬ»: +7 (4725) 37-40-90; +7 920-200-61-81

• БУДЬ В КУРСЕ
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Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

ПРОДАЖА
 > Картофель на семена  

и на еду 12 р. на «Складе Кормов  
и с/х продукции» в Незнамово. 
Опт, розница, доставка.  
Ул. Центральная, д. 12.  
+7-920-566-05-45. 55-СО  6-6 

 

 

ПОКУПКА
 > Купим ваш автомобиль.  

Дорого.  
+7-951-154-94-38.   71  СО 2-5

Ре
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а.

Реклама.
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